

## 第487回 （12月定例）福崎町議会

福崎町長 尾崎吉晴

皆様おはようございます。第487回定例議会を招集いたしましたところ、全員のご出席を賜り誠にありがとうございます。

令和元年12月議会の開会にあたりご挨拶申し上げます。

橋本町長の後を受けて、町政を引き継いでから7か月余りが経ちました。私にとっては、2年にも3年にも感じられる時間でした。最初は、町政が停滞・混乱しないように心を砕きました。私にとって幸運だったのは議会の承認を得た総合計画後期基本計画が3月に完成したところで、まちづくりの方向が決まっていたことです。

4月から始めた保健センターの土曜日開庁は、平日に来られない町民の方々に喜んでいただいています。小中学校のエアコンの設置工事が順調に進み、7月から冷房が使えるようになったことも、子どもたちの健康を考えると大変うれしいことでした。また、何よりうれしかったことは福崎町の長年の課題であった福崎駅周辺整備事業が完成し、10月に多くのご来賓や関係者をお迎えして完成記念式典を開催し、町民の皆様とともにお祝いできたことです。

駅周辺整備は一段落しましたが、福崎町の発展、飛躍のためには、これからの取り組みが重要であると考えています。私の公約にも掲げています、自然を生かした観光の推進や三木家住宅など文化財の活用、妖怪による町おこしを強力に推進するため、観光部門の組織強化を図り、本町の新たな飛躍に向け、全力で取り組んでまいります。

兵庫県治水防災協会の会長を橋本町長の残任期間であります6月26日まで勤めました。国においては、平成30年度の補正予算から令和2年度まで「防災・減災、国土強靱化のための3か年緊急対策」が実施されており、市川の雑木除去が進んでいます。国に対し、この緊急対策の継続を求める要望活動を、兵庫県とともに行いました。

幸いなことに、今年は福崎町を含む中播磨管内では大きな災害はありませんでした。けれども、全国に目を向けますと地球温暖化の影響か台風が大型化し集中豪雨が頻発しています。今年も、台風15号、19号、21号と東日本を中心に甚大な被害が発生しました。これからは、いつどこで自然災害が起こるか分からない時代に入っています。こういった事態にも備えていかなければならないと強く思っています。また、住民の皆様には早めの避難、早めの対応を呼びかけてまいります。

今議会には、公共施設の使用料、各種証明手数料の改正を提案しています。

私は、できる限り使用料を低く抑え、多くの住民に利用いただきたいと思っておりますが、使用料は受益者負担が原則であります。いろいろと悩んだ結果、使用料は維持管理費等を勘案して見直しを行い、必要に応じて減免制度を設け、対応していこうと考えていますので、ご理解をいただきたいと思っております。

今年もあと数週間を残すばかりとなりました。この1年が素晴らしい年で終われるように、気を引き締めて町政を進めてまいります。

各課からの行政報告です。

#### 【総務課】

令和元年度職員採用試験の第2次試験を11月11日に実施しました。一般行政職は9人が受験し、合格2人、補欠合格3人、不合格4人で、保育教諭は2人が受験し、合格2人となりました。

嘱託職員等にかわる会計年度任用職員の募集についてですが、町広報誌、区長文書回覧などでお知らせしました。採用募集受付は令和元年12月19日から27日までとしています。なお、試験日は1月10日です。

選挙人名簿登録者数は、12月1日の基準日現在、男：7,445人、女：8,099人、計：15,544人となっています。前回の9月基準日より14人の増となっています。

#### 【企画財政課】

令和2年度予算編成について、11月11日に令和2年度予算編成指示会議を開催し、予算編成方針を提示しました。

私からは、町の設計図である予算について、継承する事業、発展させる事業、改善が必要な事業など、前例踏襲に陥ることなく見直しを行い、メリハリをつけた事業案を提出するよう求めました。また、財源確保といった面でも努力し、活力にあふれ 風格のある 住みよいまち、の実現に向け予算組みするよう指示をしました。

第2期福崎町まち・ひと・しごと創生総合戦略の策定にあたりワーキンググループ・推進本部会議等を経て11月29日に福崎町まち・ひと・しごと推進会議を開催し、その案等の説明をさせていただきました。議員のみなさんにも、今後、ご意見をいただきながら、策定していきたいと考えています。

#### 【税務課】

国民健康保険税の滞納者で短期保険証の発行となる者を対象に、11月6日から13日

にかけて、納税相談を実施しました。

対象者は191人で期間中29件の窓口相談がありました。今後も随時納税相談に応じていきます。

年末にむけて、町税の滞納者を対象に県税事務所と合同で一斉催告を行います。応じていただけない方に対しては夜間電話催告や夜間臨戸徴収を行い滞納額の減少に努めてまいります。

#### 【地域振興課】

第46回福崎秋まつりは、昨年と同様に一日開催とし、11月2日に実施しました。

商工会を中心とした産業祭やゴルゴ松本氏による文化講演会、公民館クラブ展示部門発表会や食育イベントなどを開催し、たくさんの人出でにぎわいました。

また、今年も友好都市である岩手県遠野市から、本田市長をはじめ市の職員の方々にお越しいただき、遠野市郷土料理「ひつつみ」のほか、特産品等のPRと販売をしていただくなど、交流を深めました。

#### 【住民生活課】

第30回自然歩道を歩こう大会を11月23日、西コースで実施しました。好天に恵まれ、町内外から1,503人の参加がありました。

12月1日から10日まで、年末の交通事故防止運動を展開し、各種のキャンペーンを実施しています。

消防団の活動としましては、11月3日の早朝に非常呼集訓練を実施し、秋季全国火災予防運動に先駆け、町内防火パレードを実施しました。

12月26日から30日まで、年末特別警戒を実施します。また、来年1月12日には、田原小学校で出初式を開催いたします。

#### 【健康福祉課】

10月28日の老人グラウンドゴルフ大会には、40チーム、240人の参加があり、盛大に実施することができました。

11月2日の福崎秋まつりで食育イベントを実施し、ふるさと味自慢「ひみつのごちそう村」やスタンプラリーなどでお楽しみいただきました。

また、11月16日と17日に、まちぐるみ健診未受診者を対象に、後期の特定健康診査とガン検診を実施しました。国保の特定健診は、人間ドックも合わせて1,178人が受診され、現時点での受診率は38.7%となりました。

高齢者のインフルエンザ予防接種については、町民税非課税世帯を対象に、無料で実施しています。

また、引き続き中学3年生までの子どもに対する、インフルエンザ予防接種費用の一部助成を実施しています。

#### 【農林振興課】

9月27日に加治谷地区のフロヤ池で、自治会主催によるため池教室が開催され、田原小学校4年生85人が参加しました。実際にため池の中に入って、泥だらけになりながら魚を捕ったりして、ため池の仕組みや生息する生き物や植物について学習しました。

10月21日、エルデホールで神崎郡農業委員会協議会の研修会が開催され、郡内農業委員約70人の参加がありました。

#### 【まちづくり課】

福崎駅周辺整備事業については、10月6日に完成記念式典を挙行し、約120人の関係者のご列席をいただきました。

福崎町橋梁長寿命化修繕計画に基づき、月見橋や神谷橋などの橋梁補修工事を実施しています。工事に際しては通行規制など、住民の皆様にご迷惑をおかけしますが、よろしく願いいたします。

福崎町防災マップを更新します。県で見直された浸水想定区域や、指定された土砂災害特別警戒区域のデータを基に作業を進めています。新しい防災マップは今年度中に作成し、4月以降に各戸配布等により住民の皆さんに周知する予定です。

#### 【上下水道課】

水道事業では、東部工業団地配水池の送水管の更新工事及び、西治地区に架かる橋梁の架替え工事に伴う送配水管の移設工事を進めています。

雨水整備事業では、川すそ雨水幹線工事(その8)約200mについて工事に着手いたしました。また、中島地区の内水対策として、早急な対策を講じてまいります。

福崎町東部工業団地造成(拡張)事業では、地元区や関係機関と協議を重ね設計図の完成に向けた調整を行っています。用地交渉につきましては、地権者のご理解のもと、順調に買収が進んでいます。

#### 【学校教育課】

「福崎町学校施設等長寿命化計画」に基づく福崎小学校北校舎の長寿命化改修実施設

計業務を委託しています。来年度の工事着手に向け福崎小学校と協議する中で、児童・保護者の意見も伺いながら設計を進めています。

子育て支援における計画的な事業推進に向けた第2期子ども・子育て支援事業計画を策定しています。11月27日から12月17日まで、パブリックコメントを実施しているところです。福崎町子ども・子育て会議で審議していただき、さまざまな意見を反映した計画を策定いたします。

### 【社会教育課】

歴史民俗資料館では、平成の30年間に発掘調査を行った主な遺構を紹介した、企画展を行いました。

大庄屋三木家住宅では、12月22日まで、三木家に伝わる資料の中から、三木家当主や地域知識人の詩文や書画などを楽しむ姿を紹介する、特別展示を行っています。11月24日には、神戸大学の井上舞先生による「三木家入門講座」も開催しました。

柳田國男・松岡家記念館では、12月8日まで、第7回柳田國男ふるさと賞の入賞作品を集めた「福崎子どもふるさと展」を開催しています。

老人大学祭を11月9日・10日に文化センターで実施しました。各部の展示や記念式典、演奏会が行われました。

人権・青少年健全育成フェスティバルを、明日、9時30分から、文化センターで開催します。小中学生の体験発表のほか、心理カウンセラー羽林由鶴さん による「親子のコミュニケーションの大切さ～子どもの人権を守るために～」と題した講演を予定しています。議員の皆さんもぜひご参加ください。

令和2年成人式を、1月13日（成人の日）に、文化センターで開催します。現在、成人式に向け、実行委員会で準備を進めています。

以上で各課からの行政報告とさせていただきます。

続いて今議会で提案した議案について説明いたします。

議案は、報告2件、議案27件の計29件です。

（略）

詳細な説明は副町長をはじめ各担当課長が行いますので、十分ご審議の上、ご賛同くださいますようお願い申し上げます、冒頭あいさつとさせていただきます。